

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 24 DE DICIEMBRE DE 1929

Número 3322

Carta de don Octavio Castro Saborío para el joven Héctor Benavides

San José, 19 Dic. de 1929.

Señor
Don Héctor Benavides Chaverri.

Heredia

Mi estimado señor: Juzgará de inoportuna esta breve carta; pero francamente, no he podido resistir al deseo de felicitarlo por la hermosura y belleza de su vibrante artículo, El Cristo de Ochomogo, que tuve el placer de saborear en el «Correo Nacional» de fecha 18 del que corre.

Crea que esa página respira la fragancia de una inteligencia fresca, prometedora de muchas cosas nobles y dignas, que sólo saben alimentar en el alma los que tienen la dicha de tener una fe religiosa honda, sincera y comprensiva, capaz de sentir las emociones y los aleteos de los más puros ideales del corazón, de aquellos que florecen en el pensamiento como forma delicada y armoniosa de las ansias del espíritu. Por eso me ha dejado su bello artículo el más dulce aroma y el más amable y fragante perfume; porque respira

virtud, poesía, sentimiento, y una fe viva, ardiente y franca, no común entre los jóvenes de nuestra época, que juzgan desdorado la confesión cristiana de sus ideas, de su cultura y de sus convicciones, como si tales principios fuesen motivo de bochorno; pero no sus faltas, sus vicios y sus defecciones cobardes de la vieja y santa fe de sus padres.

Este aspecto de su trabajo es quizá el que más me ha impresionado, y crea que la junta del Monumento también espera de su juventud y de su entusiasmo generoso muchas otras bellas páginas, que como esta a que aludo, sean, a la par que motivo de prestigio de su nombre, motivo de satisfacción para ella, que tanto urge de esta propaganda en pro de nuestro acariciado proyecto, ya en vísperas de realización.

Le saluda afectuosamente su servidor muy atento.

Octavio Castro Saborío

Secretario de la Junta

Moral independiente

Esa moral que no es moral, supone que Dios no es el Creador, Señor absoluto y último fin del hombre; que Dios no es la suprema norma de la moralidad; que no ha establecido la ley natural ni la positiva; que no ha puesto sanción alguna del orden moral ni ha preparado la gloria del cielo para los buenos ni las penas eternas para los malos; que no tenemos, en fin, deberes para con Dios, y que la sociedad y todos los hombres son independientes.

Esta moral no tiene autoridad ni eficacia para enfrenar las pasiones, consolar a los miserables y afligidos, inculcar la obediencia, la paciencia, etc., etc. No puede tener la sanción de premios y castigos, sino los de la vida presente que el hombre imponga y... que ya sabemos hasta qué punto resultan eficaces; no puede ins-

pirar ninguna confianza en la Providencia y ayuda de Dios, etc., etc.

En fin, la moral independiente es proclamada por los incredulos, al querer que la sociedad subsista sin Dios y sin religión, y como no puede subsistir sin el orden moral, quieren que un orden moral por ellos ideado, subsista independiente de Dios.

(Revista Católica).

Mantillones lana buena clase, y clase barata. Mantillones para galápago. Mantillones nacionales. Tienda Benavides.

HIGIENE

Conservemos nuestra salud

Los requisitos indispensables para ello son los siguientes:

1.—El aseo corporal. Nosotros respiramos no sólo por los pulmones, sino que absorbemos oxígeno también por los poros del cuerpo, y sobre todo despedimos de nuestra sangre, por medio de esos poros, todo lo que la perjudicaría, si quedase en ella. Poros sucios, obstruidos por

De Cartago

Se halla enferma la señorita Delia Guzmán.

—El Dr. Ortiz ha sido nombrado para combatir la tifoidea.

—Hay gran demanda de casas para la temporada de verano.

—La baja de las papas está arruinando a muchos agricultores

el desaseo, no pueden cumplir con este doble objeto, y así poco a poco viene a reunirse en la sangre una cantidad notable de sustancias nocivas.

2.—Aire puro. El menos instruido sabe que sin aire no se puede vivir. Con aire viciado e impuro se vive, pero se vive mal. Aun el aire más puro que podamos conseguir siempre lleva dentro de sí semillitas de plantas de animalitos muy pequeños y partículas de tierra: ¿qué inmundicias no llevará el aire cuando es cargado de sustancias podridas? Y sin embargo hemos observado que muchísimas personas no se cuidan de esto. Tienen al rededor de su casa y aun en sus mismos aposentos toda clase de basuras, restos de frutas, de carnes en descomposición y de desechos tales, que es hasta feo nombrarlos. De repente se enferman, se ven maltratados por fiebres y erupciones de la piel, pierden el color natural, languidecen y todo el cuerpo funciona mal.

3.—Agua limpia. Atormentados por la sed nuestros agricultores beben cualquier agua, por sucia que sea; agua tan sucia que ni para lavar nuestros pies la querríamos! Se dirá: ¿qué hacer cuando no hay otra agua? Si yo sé que voy a trabajar adonde no hay agua limpia, me la traeré limpia de otra parte, porque ella es tan necesaria o aun más necesaria que la misma comida. Si se lleva el almuerzo al campo, ¿por qué no se ha de poder llevar un litro o dos de agua?

Si no podemos conseguir agua buena a ningún precio, y si hemos de vivir en cierto lugar bebiendo siempre agua sucia o cargada de sustancias nocivas (cal, excesiva cantidad de sal, azufre u otros minerales peores), entonces más vale cambiar de lugar y buscar una región en que a lo menos hay agua buena. Pero mientras tanto algo se puede hacer para purificar el agua mala que forzosamente se ha de tomar. Se puede hervir por la tarde para dejarla enfriar y tomarla al día siguiente y mejor

Rectificación

La Merced de San José, a 23 de diciembre de 1929.

Señor Director de «La Tribuna» S. D.

Distinguido señor:

Me haría Ud. un favor inmenso si se dignase publicar en su número de mañana, la siguiente rectificación a una noticia que da hoy el periódico gráfico ABC en su número de esta tarde.

Asegura el gráfico que se hacen gestiones para elevar la Iglesia de la Merced al rango de Basílica, y eso es de todo punto imposible por el momento, porque no podría hacerse sin un nuevo altar mayor que importaría arriba de veinte mil colones; y tal erogación no podría hacerse efectiva antes de varios años.

Asegura también el gráfico que también se gestiona para alcanzarme un título eclesiástico: esto sí que pasa de castaño a os-

curo: porque para esos títulos se necesita la buena voluntad del agraciado; y esa buena voluntad es tal vez la única que nunca he sentido ni creo poder sentir jamás en mi espíritu; porque nadie me sacará del seso que esos títulos romanos son, para «sabios» que hagan brillar sus claridades en el mundo cristiano; o para «santos» que difundan en la sociedad el buen olor de sus virtudes; y después de treinta y cinco años de carrera sacerdotal, no me ha sido posible conseguir esas gloriosas credenciales.

Quédene, pues los títulos honoríficos para otros: yo ni los quiero, ni soy de la madera de la cual se fabrican tales dignatarios con lustre para la Santa Iglesia.

Su muy atto. s. s. y capellán que anticipadamente le rinde las gracias.

Rosendo de J. Valenciano
Presbo.

será aun filtrarla después. Un filtro muy eficaz se construye con una lata aseada de unos cinco galones, en que se coloca una sobre otra capas de arena lavada pedacitos de ladrillo quemado en trozos de carbón de madera. Abajo se le practica un orificio por el cual sale el agua cristalina.

4.—Luz del sol. Hay muchas personas que tienen la idea de que el aire y la luz del sol le pueden perjudicar al enfermo. Todo lo contrario es la verdad. Ya lo hemos dicho en el aire se hallan millares y aun millones de animalitos (microbios) nacidos al amparo de la humedad, sin la cual ellos no pueden vivir. Pues bien, el sol seca la humedad, el así mata los microbios; el sol es, por consiguiente, el desinfectante más eficaz y... el más barato también. Dejemos entrar luz y aire en el cuarto del enfermo y en los aposentos de los sanos también. Y sobre todo no permitamos que los arbolitos y arbustos estén tocando las paredes de nuestras casas. Hagamos que no haya vegetación ninguna a diez o veinte varas de distancia de nuestra casa, para que por todo lado pueda penetrar el sol. De odos modos en estas regiones, subtropicales, en que vivimos, son pocos los días de sol y muchos los de lluvia. Cuando brilla algún día el sol, recibamos como una gran bendición de Dios y no vivamos siempre en una sombra húmeda y llena de aire pestilente.

(Revista Católica)

Un retiro muy sentido

Molesto seguramente por algunas publicaciones hechas en La Tribuna, el Licdo. don Vidal Quirós envió al Director de ese diario una carta en la que dice que no aceptará la nominación que se le había propuesto como representante del Constitucionalismo.

La referida carta cayó el domingo como una bomba y ha producido pena, pues ese caballero ha hecho esfuerzos por el Partido y puso en él sus prestigios.

La determinación de don Vidal se juzga irrevocable y será estimada próximamente por la Directiva. En todo caso el Sr. Lic. Quirós cuenta con nuestra simpatía y personal estima en este lamentable incidente.

Personales

De Monte Redondo vino don Roberto Zúñiga, a quien saludamos.

—Ha estado en cama el Presbítero don Santiago Zúñiga Ch.

—Regresó de Santa Cruz de Turrialba el Lic. don Carlos María Jiménez.

—Doña Sara Casal v. de Quirós pasa por la pena de tener muy grave a uno de sus sobrinos: hijo de la señora de Solari en Cartago. Deseamos su mejoría.

Suscríbase
a este día 10

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas, Repuestos para navajas Giltette, Gem, Durham, Duplex y Souplex, Heredia. Tienda Benavides.

De Francia

Se ofrece dinero al gobierno

Mientras que la opinión pública hace los más desfavorables comentarios al proyecto de préstamo del señor Arias, se ha tenido la buena confirmación de que en Francia el crédito del Gobierno está bien cimentado y que es posible que se sigan favorables propuestas para tener el dinero necesario tanto para la pavimentación metropolitana como para la caminera.

Ya tiene el señor Presidente de la República en su mano una buena documentación y está en estudio.

Ojalá, pues siempre son más gratos al país los empréstitos europeos que los americanos.

De otro lado se comenta mucho el fracaso de las gestiones el señor Soley, pues aunque hace ya un mes que permanece en Nueva York, no ha podido terminar la consecución de los tan sonados cuatro millones de dólares.

Por lo pronto dicen que el Gobierno tiene tres millones disponibles para seguir los caminos, y que el pago de los empleados públicos ha marchado al día perfectamente y con una actividad jamás vista en el Banco de Costa Rica, cuyos cajeros merecen en esta ocasión una felicitación por lo bien que han servido al público.

Pianos

Tengo varios para la venta a precios sumamente bajos.

Informes: - Teléfono 2774.

Pío XI

Pertinax, en el Echo de París», describe algunos rasgos del carácter de S. S. el Papa Pío XI.

El Santo Padre no sólo es un hombre de acción, dotado de enérgica voluntad, que un embajador el barón Beyens, compara a una barra de hierro, es también un trabajador infatigable. Se desvela hasta la una y media de la madrugada, y a las 7 ya está otra vez levantado.

De ninguna manera se puede aplicar a su augusta persona la definición que dan del monarca: «una máquina de hacer firmas». El Santo Padre quiere enterarse hasta de los últimos pormenores, antes de poner su nombre en cualquier documento. A propósito del tratado entre la Santa Sede y el Quirinal, Su Santidad tuvo personalmente más de 200 reuniones privadas con los interesados.

La misma actividad despliega en los demás asuntos eclesiásticos. Examina personalmente todos los trabajos de las 11 Congregaciones, 3 tribunales, 4 oficios, y 7 Comisiones Vaticanas, por no citar más que lo principal.

En las audiencias que concede interroga minuciosamente a sus visitantes, como si no tuviera otra cosa que hacer. Este interés del Santo Padre se ha notado de una manera especialísima en los asuntos de Méjico.

Aunque suele dirigir personalmente los negocios, cuando ha encontrado un hombre capaz, le deja completa libertad de acción y se fía de él.

Su Santidad Pío XI abre, y lee atentamente—por sí mismo,—el abrumador montón de car-

Los servicios sanitarios

Roma.—El gobernador civil del Estado de la Ciudad del Vaticano, señor Serafini, ha publicado un documento en el que reglamenta el servicio sanitario del Estado Pontificio.

En virtud de dicha disposición queda establecida una guardia médica permanente, con un Dispensario médico-quirúrgico. El cuerpo facultativo sanitario estará compuesto del siguiente personal: un director de los servicios, seis médicos cirujanos numerarios, un cirujano numerario, varios médicos cirujanos suplentes y un médico puesto al servicio del director para casos especiales.

A los médicos cirujanos numerarios corresponde la asistencia domiciliaria y la cura de los enfermos pertenecientes a los Cuerpos armados pontificios, así como la asistencia pericial de médicos forenses cerca de los Tribunales de Justicia del Vaticano.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.

Heredia. Tienda Benavides

Prorroga del año santo

Roma.—Ante la cifra cada vez mayor de peregrinaciones que se anuncian para los próximos meses. Su Santidad a resuelto prorrogar las indulgencias concedidas con tan fausto motivo para el año presente hasta el 30 del próximo mes de junio, a fin de que las gracias espirituales del Jubileo se extiendan por todo el mundo.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides

tas que recibe cada día, deteniéndose, por ejemplo en una carta de una pobre maestra francesa que reclama una pensión al gobierno polaco, y redactando por propia mano una nota al Nuncio de Varsovia sobre este asunto. El que es tan magnífico en socorrer todas las necesidades, para sí es austero y económico, y guarda en su cajón un pedazo de papel, un sobre que todavía se puede utilizar.

Don Elías Bonilla candidato de los obreros de Cartago

Parece decidido por los grupos amarillo y azul de Cartago que el leader obrero don Elías Bonilla vaya como segundo suplente de la papeleta aliada de aquella provincia.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende....

Lotería del Asilo Chapuí

Números premiados en el sorteo de ayer

24....	¢ 200	1943....	¢ 100
43....	100	2038....	200
53....	200	2039....	200
143....	100	2040....	200
243....	100	2041....	200
265....	200	2042....	200
278....	200	2043....	20000
299....	200	2044....	200
343....	100	2045....	200
		2046....	200
		2047....	200
		2048....	200
		2049....	200
		2143....	100
		2153....	200
		2243....	100
		2259....	200
		2343....	100
		2443....	100
		2466....	200
		2543....	100
		2643....	100
		2705....	200
		2743....	100
		2772....	200
		2809....	200
		2843....	100
		2869....	500
		2943....	100
		2993....	500
		3043....	100
		3112....	200
		3143....	100
		3243....	100
		3343....	100
		8379....	200
		3443....	100
		3543....	100
		3600....	200
		3643....	100
		3679....	200
		3743....	100
		3811....	200
		3843....	100
		3906....	200
		3943....	100
		3986....	200

El número 2043 fué vendido por María Teresa de Jiménez, de San José, y el 413 por Guillermo Figueroa, de Es arta.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc. serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange
31 West 111 Street, New York, N. Y.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

Grandioso surtido de JUGUETES,
- Pasos, Adornos para el Arbol -
de Noche Buena

y toda clase de artículos

de regalo, como Plumas de Fuente Parker, Shaeffer y Watermann, Cámaras Fotográficas Kodak y Zeiss Ikon, desde ¢ 10 hasta ¢ 500. — Albumes para fotografía, desde ¢ 1.50 hasta ¢ 25.—Estuches de Manicure y Costura y un precioso surtido de

Libros de Cuentos y Novelas FONOGRAFOS y DISCOS de las mejores marcas Alemanas, Polydor y Homocord desde ¢ 85 hasta ¢ 1.000

Acaba de recibir la

LIBRERIA ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 SAN JOSE Teléfono 2036

Modernismo Pagano

En los últimos tiempos los enemigos de la Cruz tienen empeño especial en empujar las sociedades hacia la materia, con prescindencia del espíritu o sea de la parte noble del ser humano.

El desarrollo muscular es hoy la única preocupación de las juventudes y la escuela y el colegio parece que no tuvieran más ideal que la formación de cuerpos bien desarrollados.

Años atrás, según vemos en las colecciones de los periódicos, especialmente franceses, se institúan premios a la persona que hubiera ejecutado acciones «virtuosas que salieran de las comunes y se acercaran a las heroicas» y estos certámenes eran un ejemplo para todos los buenos y una lección muy elocuente que tenía necesariamente que influir en la conducta moral de la sociedad.

Pero hoy todo ha cambiado; se adora la materia; se cantan los hechos heroicos de los patadores de bolas; las multitudes corren deslaadas a presentarse en los juegos de sport y es tema importantísimo de todas

las conversaciones el sportman que ha dado la última patada y metido el goal que dió el triunfo al team vencedor.

¿Cuánto empeño pondrían los padres de familia en educar bien a sus hijos si se instituyeran premios al niño mejor educado?

¿Qué emulación no habría entre los muchachos en comportarse bien si recibieran tal estímulo como premio a sus esfuerzos?

Pero en vez de esto, como lo que se premia es la buena apariencia de salud, todos los esfuerzos tienen que dirigirse a no considerar el muchacho, sino es desde el punto meramente material.

No decimos que se deba descuidar la salud y robustez de los niños: pero sí, creemos que no debe ser éste el principal desvelo de los padres, y la razón para premiar al que cubierto de carnes saludables, tal vez deja mucho que desear en su conducta como niño bien educado.

El edificio de Musmani crece como las espumas

El hermoso edificio de concreto para el taller, bodega y oficinas de los señores Musmani Hermanos progresa admirablemente. Ya está coronado el segundo piso y en breve se pondrá la techumbre.

La actividad de la Wayss y Freitzay ha sido grande.

En esta ocasión de Navidad, nosotros felicitamos a los amigos Domingo, Antonio y Gaetano Musmani, por su perseverancia en la industria de pastas, por su elogiado esfuerzo de trabajo y moderna industrialización queriendo que la marca de su fábrica *El Progreso* siga adelante como un escudo de victoria.

La Srta. Berta Marín recibió el diploma de Bachiller

Mucho se ha alegrado el hogar de nuestro amigo don Manuel Marín, vecino de Guadalupe con la obtención del título de bachiller de su hija la Srta. Berta.

Pasadas rigurosas pruebas en las que salió triunfadora la virtuosa e inteligente señorita, fue coronada con su diploma y muy felicitada.

Nosotros también la congratulamos y ojalá sus ansias de seguir estudios universitarios en Europa se vean colmadas.

Para los dichosos padres vaya también esta felicitación como especial saludo de Nochebuena.

Santorial

Martes 24.—Santa Irminia, virgen; santos Delfin y Gregorio, obispo y mártir *Visita general de cárceles.*

SAN GREGORIO, PRESBITERO Y MARTIR

En la ciudad de Espoleta (Italia) vivía en continuo ayuno, oración y penitencia este esclarecido sacerdote, obrando asombrosos milagros, con los que convirtió multitud de gentiles. La fama de tantas maravillas llegó a Roma, donde imperaban Diocleciano y Maximiano, que enviaron a Espoleta a su ministro Flaco para que lo prendiese y atormentara, si no rendía culto a sus dioses. No habiendo podido conseguirlo, le hizo apalear con crueldad, y tender, atado de pies y manos, en parrillas colocadas sobre una hoguera, concluyendo por hacerle cortar la cabeza el día 24 de Diciembre del año 303. Para que despedazasen el santo cadáver soltaron los infieles las fieras encerradas en el anfiteatro; pero, apenas llegaron a él, cuando, mansas y humildes, se postraron inclinando su cabeza en señal de veneración; prodigio que convirtió a nuestra santa fe a multitud de idólatras. Por último, fué degollado. Retiró el santo cuerpo una señora cristiana llamada Abundancia, sepultándolo cerca de la ciudad, y de allí se trasladó a la ciudad de Colonia, donde actualmente se venera.

Los antiguos peruanos y la Astronomía

Lima, (E. I.)—Conforme a las declaraciones que hizo el profesor P. Muller, astrónomo alemán que visitó a Jequipa, los antiguos peruanos tuvieron amplios conocimientos astronómicos, como lo prueban con las ruinas de Tihuanacu, en las cuales dice que mediante la exacta medida del meridiado podían los indígenas orientarse en sus trabajos agrícolas.

Agregó que las ruinas de Machupicho, Illantai Tambo y Picha tienen pequeños observatorios que sirvieron para determinar las estaciones para la siembra y cosechas.

Según la opinión de Muller, el intihuatana de Pisac era valiosísimo, porque revela el conocimiento preciso del meridiano que sirvió para determinar los solsticios y equinoccios.

Referente a las ruinas del Cusco dijo que el templo de la Luna, el cual se haya dentro del actual convento de Santo Domingo, era el observatorio donde se observaba a la Luna y a Venus.

Muller ve la prueba de los conocimientos y aficiones de los antiguos peruanos en el de que el emperador «Inca» llamábase «hijo del Sol», implicando ello la existencia de personas encargadas de estudiar los astros y de manera especial el sol.

Noticias de Esparta

La quietud y calma de Esparta

Diz que dicen, que en un matutino capitalino apareció una nota de esta monótona ciudad escrita en un tono cadencioso, rítmico y romántico que decía poco más o menos: «La ciudad está muy sola, triste y sucia... el calor con su constante bajar y subir del termómetro hace muy variable la temperatura, etc, etc.» En cuanto a lo primero es una gran verdad lo que dice el o la cronista de la nota que aludimos. Esta población está abandonada, no hay higiene, urge la aseo en todos sus aspectos en lo demás, que le vamos a hacer, ¿cómo la alegramos? como le evitamos la soledad?, es imposible!!

Turno Feria

El Señor Cura de la Parroquia prepara un gran turno feria que se verificará durante los días 20 y 21 de los corrientes. Por la actividad que vemos promete ser un gran acontecimiento dicha feria.

Los programas ya circularon con mucha anticipación. Es con

el fin de recoger fondos para la terminación del templo parroquial.

¡Muy bien Sr. Cura! ¡Qué hagan muchos miles para terminar la obra que necesita ostentar la torre destruída por el terremoto del 4 de marzo de 1924; terremoto que precedió al otro terremoto, el de la llegada del Licdo. Jiménez Oreamuno a la Presidencia de la República que tantos males trajo al país con el ultraje inferido a la Constitución y a la Ley Electoral en 1927, haciendo presión y procurando el triunfo del clericalismo que hoy en el gobierno ha conducido la República a una situación triste y caótica por los despilfarros y desaciertos administrativos.

También se construirá el cielo raso, y demás obras para completar la hermosa construcción sagrada del templo.

CRONISTA L.

Esparta, Dic. 19 de 1929.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.
Heredia. Tienda Benavides.

• Apostolado del Espíritu Santo •

Se hace saber a los socios del Apostolado del Espíritu Santo que deben presentarse a recoger su cédula de agregación cualquier día antes del 30 de diciembre de 1 a 2 p. m. en el local en que se acostumbra tener las reuniones mensuales.

También se les avisa que el 30 de diciembre habrá una misa solemne a las 7 a. m. en La Dolorosa con sermón y consagración de todos los socios al Espíritu Santo. Comunión general. Se ruega la asistencia de todos, en especial los que pertenecen a esta Asociación o desean tomar parte. En adelante habrá la misa de la Asociación el 1er. Lunes de cada mes a las 6 1/2 en la misma Parroquia y las reuniones mensuales desde Enero serán en el Salón de Catecismo de La Dolorosa a la hora acostumbrada.

La reunión que corresponde a este mes se verificará en el local y hora acostumbrados.

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales. Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Magnífica casa de habitación

a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos como medicina de patente que cura los riñones

Agentes: GRILLO HERMANOS

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotos, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLESA Y MOLINA

• • ¡Su Noche Buena! • •

Aproveche los precios bajos del BAZAR DEL MERCADO • Juguetes, Casimires, Cobijas José Esquivel

==== Frente al Mercado ====

Noticias del Exterior

Cuando se festejaban tres bodas, un terremoto hundió la casa y sepulta a los novios y a los invitados

El Cairo.—Tres hermanos que se habían enriquecido buscando diamantes se acaban de casar con tres muchachas de la comarca, hermanas también entre sí.

La triple boda se festejaba en una finca propiedad de la familia de las desposadas, a dos millas de la ciudad, a media manzana.

De repente se produjo un horripilante terremoto, que hundió totalmente la casa señorial de la finca, donde los seis novios, los padrinos y un centenar de invitados se entregaban al júbilo y al baile.

Cuando a los pocos minutos, pasado el movimiento telúrico, se intentó prestar auxilio a las ciento veintitantas personas sepultadas, ya era tarde.

Sólo se pudo recoger con un resto de vida al cocinero, joven de dieciseis años.

La explotación de los niños

Riga.—Los periódicos soviéticos anuncian que en todo el territorio de la Unión de las Repúblicas Soviéticas Socialistas las leyes referentes a la protección de los niños continúan siendo letra muerta. Según la información realizada, más de 30.000 niños de doce a catorce años, y más de 100.000 menores de doce están empleados en diferentes fábricas y trabajan más de doce horas diarias. Estas criaturas reciben por término medio un salario de 11 rublos mensuales.

Un cazador miope mata sin querer a su hijo, por una broma de éste

Atenas.—Dicen de Creta que el conocido doctor Felipe Stropchlo, cuya acentuada miopía le ha hecho tan famoso como su ciencia médica, salió a cazar faisanes en compañía de su hijo mayor Zacarías, estudiante de

Debutó el Palace

El domingo con regular concurrencia y con magnífico programa debutó el gran Circo Palace, que al fin y al cabo pudo ser instalado en la Artillería.

Los dos paisanos gustaron muchísimo y hay números nuevos de gran novedad. Para hoy y para mañana se anunciaron grandes y novedosas funciones.

Filosofía en la Universidad de Roma.

Al vadear un riachuelo se le cayeron los gruesos lentes al señor Stropchlo, y entonces su joven hijo concibió la idea de gastar una broma.

Al efecto, se subió rápidamente a la copa de un árbol y comenzó a emitir con la garganta ese sonido gutural que lanza el faisán en la época del celo. La broma resultó trágica, porque el médico, corto de vista, temeroso de que se le fuera la pieza, apuntó rápidamente al si-

Propiedad en venta

Se desea vender una propiedad a 350 varas al S. de EL COMETA y comprar una máquina para perforar de segunda mano, en buen estado.

Para informes al apartado 325 o en la oficina de este periódico.

Un día que creía estar el faisán y le hizo dos disparos con su magnífica escopeta de doble cañón. Instantáneamente caía su hijo destrozado al suelo. Las dos cargas de perdigones, debido a la escasa distancia que se dispararon, se le habían alojado en el cráneo.

CANTINA
* LA NUEVA ITALIA *
300 vs. al N. de «La Proveedora»
(Paso de la Vaca)
Recibió un gran surtido de VINOS ITALIANOS CHIANTI, BERTOLLI ESPECIALIDADES EN CONSERVAS y ACEITE
Se atiende a domicilio
— Teléfono No. 2303 —
Propietario QUERUBINO SEVERINO

Cuchillas para bolsillo Surtido completo de clase y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Llegó
FRESCA
Leche Condensada
NESTLE
Marca NIDO
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

No gaste su dinero en comprar

MUÑECAS

Para Nochebuena

Reuniendo las envolturas del JABON PALMERA y presentándolas en nuestra Fábrica y Agencias en provincias, la regalaremos—según la cantidad—una o varias preciosas MUÑECAS que harán la felicidad de sus chiquitas.

• Guarde las envolturas y cámbielas por regalos •

SAN JOSE:—Fernando Castro Avilés y Fábrica Jabón Palmera.—PUNTARENAS:—Abel Salazar.—PALMARES:—Fernández y Quesada.—ALAJUELA: R. Odio y Co.—HEREDIA: Pedro Oller.—TURRIALBA: Rojas, Cortés y Co.—LIMON: Eloy otay.

Sara Casal v. de Quirós

Avisa que por gravedad de su sobrino Ricardo Solari, no podrá hacer la Navidad de los Niños Pobres.

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278



Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha probado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.

Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.

Botica Tropical

Tel. 2057

Y en todas las farmacias

Fábrica de Suches para las Iglesias

A los señores curas, a los mayordomos y demás personas interesadas en el culto, les aviso que fabrico suches o sean los equipos para los cirios. Son de excelente material, superiores a los extranjeros y a precios más reducidos. Darán referencias de este trabajo los señores curas del Carmen de esta ciudad y de Coronado. También ejecuto todo trabajo de fontanería y hojalatería, así como de mecánica fina que se me encargue.

Fulgencio Sánchez Cordero

Dirección: Tel. 3974. «La Asturiana» 100 varas de la Imprenta Nacional o sea calle de la Penitenciaría.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA